

ment, puis ajouta : " Je vous bénis, mon fils, avec d'autant plus d'effusion que vous serez un jour évêque."

Le séminariste remarqua ces paroles tout à fait inattendues et que rien ne pouvait humainement justifier. Il se retira et n'en parla jamais à personne. Étant évêque d'Arras, un an avant la guerre, à un dîner devant ses vicaires généraux, comme on agitait la question des Chanoines réguliers de Dom Gréa, dont il avait des religieux dans son diocèse, au berceau de saint Benoît Labre, à Amettes, lesquels se trouvaient aux prises en ce moment avec de grandes difficultés, Mgr Lobbedey parla en termes élogieux de cet institut et déclara qu'il le connaissait de longue date, et il raconta ce que je viens de dire, remarquant que Dieu avait réalisé la prophétie de son serviteur.

Je ne sais si Dieu aura voulu dans la suite accorder à Dom Benoît, que nombre de Canadiens ont connu, d'autres dons du même genre. Mais c'est un fait certain qu'au commencement de sa vie sacerdotale il fut ainsi favorisé de Dieu. Cela établit qu'il était aimé du ciel, qu'il y jouissait d'un grand crédit, que sa sainte vie, ses doctes travaux pour l'Église et les souffrances qu'il a endurées n'ont pu qu'accroître et augmenter. Je tenais à noter ce fait pour exciter la piété des fidèles à se recommander à ce bon serviteur de Dieu et à profiter d'une intercession qui doit être bien plus grande après sa mort qu'elle ne l'était pendant sa vie.

CONFÉRENCES DE M. L'ABBÉ VANDAMME

Une auréole de sang et de gloire ceint le front de la Belgique martyre du droit et de l'honneur. Les sympathies lui sont à jamais acquises. Rien n'est touchant comme la narration de l'intrépide défense de ses frontières contre le colosse allemand et des terribles représailles dont celui-ci lui fait payer ses irréparables échecs. C'est ce que M. l'abbé Vandamme, vicaire à Vilvoorde, au diocèse de Malines, et délégué du cardinal Mercier, remet vivement sous les yeux et dans le cœur en une intéressante série de vues cinématographiques, avec des explications appropriées. Il a parlé dimanche, le 4 mars, devant ses compatriotes flamands à Saint-Boniface et au *Catholic Club* de Winnipeg. Le 5, lundi, la grande salle du collège de Saint-Boniface s'est remplie de personnes désireuses de l'entendre. La séance a été présidée par M. A.-J.-H. Dubuc, consul de Belgique au Manitoba. Il a parlé au public de Norwood le 8 et il est allé dans quelques paroisses de la campagne. Les offrandes remises au conférencier à l'occasion de ses conférences sont destinées au fond de secours du cardinal Mercier, qui fait tout en son pouvoir pour soulager la détresse de son peuple.